

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian pada ragam bahasa dalam komunikasi virtual pada komunitas lelang ikan cupang, penulis mendapatkan data hasil penelitian melalui observasi partisipan terlebih dahulu, yang kemudian dilakukan teknik wawancara sebagai data tambahan yang tidak penulis peroleh selama melakukan observasi virtual, kemudian penulis memberikan kesimpulan yang dapat dijadikan penjelasan singkat dari penelitian yang telah peneliti lakukan.

Hasil yang ditemukan pada komunikasi virtual komunitas KLCI terjadi pada ruang publik, sehingga semua anggota bisa melihat pesan yang dikirim oleh anggota lainnya yang berupa teks, simbol, gambar maupun video yang digunakan pada interaksi antar anggota komunitas KLCI di ruang virtual. Hal tersebut juga terbentuk dari analisis media siber yang diterapkan seperti ruang media, dokumen media, objek media, dan pengalaman. Terdapat juga budaya komunikasi yang terjadi ketika interaksi antar anggota di ruang virtual tidak hanya terdapat pada ruang publik, namun juga terjadi pada ruang pribadi ketika proses transaksi jual beli berlangsung, serta artefak budaya yang tercipta dari interaksi antar anggota. Budaya komunikasi yang dimunculkan para anggota komunitas di ruang virtual terwujud dalam bentuk pesan teks baik secara verbal maupun nonverbal yaitu budaya komunikasi lelang yang diketahui dari interaksi antar anggota di dalam kolom komentar. Bahasa-bahasa lelang yang digunakan anggota KLCI bertujuan untuk lebih memudahkan dan bersifat rahasia karena hanya sesama anggota KLCI saja yang memahami arti dari bahasa-bahasa tersebut.

Media sosial *Facebook* menjadi medium yang memungkinkan para anggota KLCI melakukan interaksi baik secara verbal dan non verbal. *Facebook* kini telah dimanfaatkan oleh berbagai macam komunitas karena berbagai fiturnya yang dapat

memudahkan anggota komunitas melakukan percakapan online ataupun berbagi informasi lainnya.

## **5.2 Saran**

Berdasarkan kesimpulan yang telah penulis utarakan pada saat penelitian selesai dilakukan, maka dengan demikian penulis hendak memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat meneliti komunitas virtual di forum jual beli lainnya, agar dapat memperkaya pengetahuan tentang interaksi yang terjadi di dalam komunitas virtual forum jual beli dalam dunia virtual.
2. Admin komunitas KLCI harus lebih teliti terhadap postingan yang diunggah oleh anggota KLCI, karena masih banyak postingan yang diunggah anggota KLCI diluar tema ikan cupang.